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Francisco Lara, presidente de Pelayo

"E[ incremento de castes y ta reducci6n
de m rgenes obtiga a aumentar

tas tarifas de tos seguros"

L
a escalada inflacionista y el
aumento de la competencia
en precios, unida ala subida
de tipos de interns, dibuian
un escenario de mflltiples

rambles en el negocio asegurador. Aria-

co Lore. presidente de Pelayo.

~C6mo ha afectado la escalada de pre-
ties al sector asegurador?

Par un lade. ha supuesto un incremento

generales, pero tambian ba tenido una
incidencia importante en nuestros cos-
tes de siniestralidad. Las reparaciones
de vehiculos o los reparaciones en si-
niestros de hogar se ban vista ai~ctadas
par este incremento de castes de una
forma importante, igual que la valora
ci6n de ias lesiones de los personas en
los accidentes.

Los incrementos deI baremo est~n in-
diciados de farina indirecta ala propia
inflaci6n y eso ha supuesto un incre-
memo de castes y una reducci6n de los
mlrgenes que no se ha producido par
igual en lodes los ramos, pero en los
de multirriesgo, si. Especialmente, en
au[om6viles,

La facturaci6n flel seguro crece un 24%
en el primer semestre de 2023. £A qu~
se debe este notable incremento?

La gran porte del crecimiento se ha
concentrado en los seguros de vida y,
en concrete, en los de vida-ahorro, a
consecuencia de la st]bide constante
que se esth produciendo de los tipos de
inter4s, que ha facilitado que, de nuevo,
sea touche mils posible crear productos
que seen atrac[ivos y competitivos pare
los clientes.

En los de no vide tambi6n se ha produ-
ride un incremento, menor, pete que
es[i en una senda de crecimiento canto
cansecuencia de la situacidn del enter-
no econimico, y, en especial, de la in-

flaci6n. La presidn sabre los mirgenes
tOcnicos requiere una subida de precios
y de tarifas.

~Qu~ previsiones esperan para este
2023 en el sector? ~.Y pare el 2024?

La evolucidn del volumen de negocio
del sector siempre esti muy condicio-
nada par la situaciSn econdmica. Ob-
servamos que hay una cierta correla-
ci6n entre el incremento del PIB y el
crecimiento de negocio asegurador,
con lo cual, io primero que necesita-
rues es mantener la estabilidad y los
previsiones que tenemos pare este
ejercicio y el siguiente.

En la medida en clue la situaciin de ti-
pos de interns se mantenga, yo creo que
el impulse que estin dando los seguros
de vida-ahorro se va a mantener a la
largo de este aria y el siguiente. En to
que se refiere a los seguros de no vide,
porte del crecimiento ha side conse-
cuencia de la necesidad de incremen-
tar tarifas para adecuarnos y mejorar
los mirgenes t6cnicos de determinados
ramos, en especial, de seguros patrimo-
niales y seguros de autom6viL

Haste que se vuelvan a recuperar unos
mirgenes t0cnicos rags acordes alo que
teniamos a nivel sectorial, de farina
mills estable, es previsible que tambi6n
se sigan produciendo cier los incremen-
tos de tarifas y, con ella, un crecimiento
tambi6n en los seguros de no vida.

Maria Negates

~.~.as cuotas de los asegurados hen au-
mentado par la inflaci6n?

En general se ha intentado encajar este
incremento de castes con los ingresos
de las primas dispontNes, pete el in-
cremento de los castes y la reducci6n de
los mirgenes ha obligado a que, a nivel
sectorial, ahora mismo estemos inmer-
sos en una cierta tendencia de incre-
memo de tarifas.

La politico que heroes seguido en Pela-
yo ha seguido la misma linea, y heroes
intentado segmentar y personalizar al
miximo los precios para adecuarlos a
los perfiles y alas situaciones concretas
de siniestralidad.

~.C6mo les afecta la subida de tipos de
interns?

En general, en el negocio asegurador la
subida de tipos de inter6s tiene un efec-
to beneticJoso. Evidentemente, una su-
bide de tipos de inter6s puede tenet un
efecto de contracci6n en la economia
nacional y el sector tiene que desenvol-
verse en un entorno econ6mico. Pero
mils alli de ese impacto general, la su-
bide de tipos de interds a nivel general
es positiva.

Par un lade, en 1o que son los seguros de
vide yen la porte de vide ahnrro, 1o clue
ha permitido es volver a tener la capa-
cidad de construir productos que sean
atractivos para los clientes. Y tambi4n
tiene un efecto positive en el case de los
negocios de no vide, aunque no tiene
una influencia tan directa en lo que es
el producto.

Evidentemente la subida de tipos per-
mite volver a recons~rulr carteras de
inversidn con perfiles de riesgo-renta-
bilidad touche mils convencionales y
touche mils en la linea de 1o que era la
costumbre sectorial.

~.Qu~ fetes tiene par delante el sector
asegurador? ~.Y amenazas?
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Hay cierta
correlaci6n entre el
incremento del PIB
y el crecimiento de
negocio asegurador"
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Creo que ahora mismo estamos en un
contexto donde codes los sec[eres esta-
mos inmersos en un proceso constance
y progresivo de dig~talizaciOn. Per otto
lade, creo que es importance disponer
de los equipos adecuados para seguir
evolucionando en ese proceso de trans-
formaci6n.

Per eso creo que el principal fete que
tiene el sector ahora mismo es ese, te-
net la capacidad para generar los re-
curses y disponer de los fondos nece-
sarios para acometer las inversiones
necesarias para seguir en ese proceso
de modernizaciOn tecnolOgica y dis-
poner, adem8s, de los perfiles y de los
equipos necesarios para abordar con
0xito la transformaciOn.

/.COmo afectan las cat~tstrofes natura-
les al conjunto del negocio?

Estamos inmersos en un proceso que no
sO si calificar come cambie climltico,
cada vez la frecuencia y la intensidad
de los fenOmenos meteorolOgicos mis
extremes es mayor. E1 sector asegura-
dot ha demostrado la capacidad nece-
saria para afrontar ese ripe de eventos.

Para ello~ yo creo que lo que se requiere
es una capacidad de solvencia, tambiOn
eperativa, y, en ese sentido, la respues-
ta al sector asegurador esti siendo muy
positwa. Sin duda, con la centribucifn
de mecanismos e instituciones come es
el case del Consorcio o come es el case
de Agroseguro.

Cada vez bay una mayor conciencia
de la importancia de tenet una buena
cobertura aseguradora y eso esti am-
pliando las opciones del mercado.

La innovation avanza a pasos agigan-
tados. EC6mo Io hate en el sector ase-
gurador? ~.Qu6 cambios se esperan en
adelante?

Ahora mismo la tecnologia y la digi-
talizacidn dan a nuestro negecio unas
oportunidades muy importantes. Per
un lade, gracias al buen use de la tec-
nologia, las cempafiias aspiramos a ser
cada vez mis productivas y eficientes y,
per canto, podemos estar en condicio-
nes de tener una oferta de productos y
servicios mis competitiva para nues-
tros clientes.

Per otto lade, los clientes cada vez te-
heroes una expectativa mayer de que
nuestra relaciOn con la compafiia de se-
guros sea una expertencia mils digital,
canto en los procesos de contratacidn,
come en los de recibir la prestaciOn y
ahl hay que seguir haciendo esfuerzos

La subida de tipos
tiene, en general,
un impacto positive
cn cl sector del
seguro"

en ir transformando operativamente
las compafilas y los modelos de relaciOn
con nuestros clientes.

La facturaci6n de la compafiia ha
mentado un 11,4% haste junio, pero su
beneficio se ha desplomado un 88%.
qu~ se debe?

El crecimiento del 11,4% es consecuen-
cia, per un lade, de que ahora mismo
estamos en un memento del mercado
en el que se ha producido un cierto re-
punte en las tarifas y eso contribuye al
crecimiemo.

En el case de Pelaye, es~a circunstancia
ha coincidido con que, a nivel de gesfihn
comercial y a nivel de gestiOn de redes,
en los 61timos ahos heroes introducido
una serie de camblos queen 2023 es
cuando es~an en pleno funcionamien-
to. A1 coincidir con esta tendencia de
crecimiento de mercado, es cierto que
nosotros heroes diversificado bastante
nuestro negocio, pete el tame de auto-
mOvil sigue [eniendo un peso relevance
en el conjunto de nuestro negocio.

E1 aP, o 2023 esti siendo un afio com-
plicado, de inflexiOn. E1 margen tOc-
nice global del sector es ligeramente
negative y solo se compensa per el re-
sultado financiero, el peso que tiene el
segmento del automOvil en el conjunto
de nuestro negocio es 1o que explica la
disminuciOn del resultado que heroes
tenido en comparaciOn con respecto al
afro anterior.

La satisfacciGn del cliente es una varia-
ble decisive, zC6mo trabaja Pelayo pare
ser puntero en este sentido?

Nosotros lo que procuramos es tenet
una informaci6n mis alli de lo que es
la satisfacciOn. Es muy importance con-
tar con una mediciOn sistOmica para
poder controlar ~,, mejorar esa satisfac-
ciOn del cliente.

En segundo lugar, inten[amos tenet el
mayor nivel de segmentaciOn y perso-
nalizaci6n de nuestres clientes y eso lo
aplicamos canto en la oferta, come, en
la medida de lo posib]e, en el servicio.

Luego hay otra cuesti6n que para nose-
Ires es fundamental yes lo ClUe deno-
minamos omnicanalidad. Llevamos ya
varies aries trabajando en clue nuestros
clientes puedan recibir el mismo nivel
de atenci6n y servicio, lndependiente-
mente del canal a trav0s del que contac-
tan con nosotros.

Las cuestiones medioambienteles,
sociales y de gobe~nanza corporativa
(ESG, por sus siglas en ingles) son cada
vez m~s importantes. EQu~ hace Pelayo
en este sentido?

En Pelayo, codes los aspectos relacio-
nados con la sostenibilidad han tenldo
siempre mucha importancia, porque
nosotros seines una mutua y eso no$
ha obligado a que, histOricamente,
estemos muy ligados a determinadas
cuestiones que ahora estln muy identi~
ficadas con lo que se engloba dentro del
concepto de sostenibilidad.

En 1o que tiene que vet con la gober-
nanza, siempre heroes pretendido te-
ner exigencias de gobierno per encima
incluso de las que no son aplicables per
nuestra naturaleza jurldica. En este
sentido, per nuestra condiciOn de mu-
tua, debemos set" capaces de velvet a
aportar al conjunto de la sociedad parle
de lo que ganamos con nuestro negocio.
Principalmeme, a travos de mmstra
Fundacidn Pelayo.

E1 flltimo aspecto es el que tiene que ver
tamblOn con nuestras personas. Todo lo
que tiene que ver con tener un entorno
de trabaio que permita avanzar en [~r-
minos de conciliation, en tOrminos de
igualdad de oportunidades, en temas
de diversidad siempre son aspectos en
los que heroes intentado pener mucho
foco. De hecho, ahora mismo tenemos
un conseje de administraciOn en el que
la presencia de mujeres es mayoritaria
y tenemos un equipo de direcciOn en el
que pr~cticamente el nftmero de muje-
res y hombres es el mismo. ̄
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